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Трудовые подарки съезду партии
■ НОВЫЙ ИНТЕРНАТ СДАН

ГД СТРОИ действующих вступил иовый интернат на 600 
О воспитанников, расположенный по улице Луначар

ского. Дети получили хороший подарок: два жилых 
■ корпуса, пищеблок, хозяйственный корпус.

Общая площадь интерната 3.260 квадратных метров. Го- 
■ сударственная комиссия приняла интернат с оценкой 
» «хорошо».

Хорошо поработали на строительстве интерната бригады 
■ каменщиков тт. Колова, Кривого, штукатуров тт. Долгоруко- 
; ва, Васильева и Салтана, маляров тт. Бондаревского, Липо- 
° вого и другие коллективы рабочих 9 управления тре- 
• ста № 89.

При интернате оборудована спортивная площадка.
г

38-КВАРТИРНЫЙ ПРИНЯТ
Работники жиркомбината полу

чили новый 38-квартирный дом. 
Построил его коллектив пятна
дцатого управления треста Жил- 
строй. Государственная комиссия 
приняла дом с хорошей оценкой.

На первом этаже его разместится 
молочный магазин.

На сооружении дома хорошо 
потрудились бригады монтажни
ков тов. Пошайды, штукатуров 
тт. Волковой и Зайцева, маляров 
тов. Сальникова и плотников тов. 
Тихонова.

УСПЕХ БЕТОНЩИКОВ
Значительных трудовых успе

хов добился коллектив Нижне- 
Исетского завода железобетон
ных изделий. Приближающийся 
XXII съезд партии бетонщики 
встречают новыми трудовыми 
победами.

Августовское задание выполне
но на 102 процента. Значительно

перевыполнен выпуск всех, ви
дов изделий, кроме товарной ар
матуры.

Отлично потрудились в авгу
сте бетонщики из бригад тт. Ба- 
жутина, Чурсина и многие дру
гие члены коллектива.

Передовики семилетки

В два раза быстрее
ЖУЛАДИМИР Петрович Кар- 

пеев — бригадир опыт
ный, не первый год руко

водит коллективом столяров, не 
первый дом строит. Раньше их 
девятое управление, в основ
ном, сооружало жилье в поселке 
Эльмаш. Мало строили, да и 
медленно уж очень. На долю 
плотников и столяров выпадало 
много работы: приходилось де
лать и перекрытия, и перегород
ки в квартирах, и крышу, и все 
работы по окнам, дверям. Те
перь — дело другое: на стройке 
широко применяется железобетон 
й дома возводятся несравненно 
быстрее.

Сейчас объекты девятого уп
равления разбросаны по всему 
городу. То тут, то там приходит
ся работать столярам Карпеева, 
но где бы ни побывали они, 
всегда их труд оценивается на 
«хорошо».

...Напряженные, горячие дни 
наступили на строительстве 
64-квартирного дома, что распо
ложен на углу улиц Попова и 
Московской. Это вполне понят
но — объект пусковой. И сейчас 
каждый здесь стремится сделать 
все, чтобы дом был сдан в срок,

Александр Михайлович Дмит
риев, начальник участка, который 
ведет работы на доме, вызвал 
бригадира Карпеева к себе.

— Владимир, видишь 
штукатурят дом, а крыши нет 
еще. Что может получиться, ты 
сам понимаешь.

— Да, это ясно...
— Ясно? Значит давай как 

Ложно скорее... Поговори с ра
бочими.,,

Если дом, в котором уже идет 
внутренняя штукатурка, не за
крыть крышей, при первых же 
дождях штукатурка в верхнем 
этаже начнет отваливаться, толь
ко что настланные полы станет 
пучить, пропадет труд многих 
людей. Словом, неприятностей 
не оберешься. Карпеев это знал 
также хорошо, как и все рабочие 
его бригады. Поэтому говорить с 
ним долго не пришлось.

И вот 23 августа бригада при
ступила к работе на крыше. 
Надо было установить стропила, 
мауерлат, фермы, конек, слу
ховые окна и, наконец, сделать 
обрешетку. На такую работу по 
всем правилам требовалась по 
меньшей мере неделя.

Но каждый в бригаде — и 
Юрий Ларчиков, и Александр 
Фарленков, и Иван Умутаев, и 
Валентин Дмитриев, и Александр 
Феленков, да и все остальные — 
знал, что работу нужно выпол
нить быстро, время не ждет. И 
они не подвели — крыша на до
ме была сделана за три дня, 
вдвое быстрее обычного. А когда 
подытожили работу за ме
сяц, оказалось, что производи
тельность в бригаде составила 
160 процентов...

Ко всему сказанному остается 
добавить, что бригада Владимира 
Петровича Карпеева, как и весь 
коллектив девятого управления, 
борется за высокое звание ком
мунистической. Трудовые дела 
бригады говорят за то, что по
четного звания она добьется.

С. ВАСИЛЬЕВ.

В Книгу 
трудовой 

сланы
■
■ Бригада плотников Алексея 
5 Федоровича Полякова из четырна- 
! дцатого стройуправления треста 
| Жилстрой в социалистическом со- 
| ревновании в честь XXII съезда 

партии добилась хороших произ
водственных успехов. За семь ме
сяцев норма выработки в среднем 
составила 119 процентов. Из 
двадцати восьми членов бригады 
двадцать овладели двумя-тремя 
смежными профессиями.

Бригада соревнуется за звание 
коммунистической. Плотники ак
тивно участвуют в общественной 
жизни коллектива управления. 
Они состоят в дружине по охра
не общественного порядка, учат
ся. Ф. Бахвалов, например, зани
мается в строительном технику
ме, В. Волков и А. Клочков — в 
школе рабочей молодежи. А. 
Смирных — в аэроклубе.

Решением Ленинского райис
полкома коллектив бригады зане
сен в районную Книгу трудовой 
славы.

Г. РЕНОВ, 
старший инженер 

управления.

План
перевыполнен

Коллектив Сугрэсского завода 
крупных стеновых блоков стре
мится ,как можно лучшими про
изводственными показателями 
встретить XXII съезд родной 
Коммунистической партии.

В августе, несмотря на труд
ности с материально-техническим 
снабжением, в целом по заводу 
государственный план по вало
вой продукции выполнен на 
100,3 процента. На 0,5 процента 
перевыполнено задание по про
изводительности труда.

Коллектив завода справился 
также и с программой восьми 
месяцев. Строители города полу
чили много крупных и мелких 
стеновых блоков для жилья сверх 
плана.

ЧЕМ МЕНЬШЕ времени остается до сдачи в эксплуатацию цеха 
сварных машиностроительных конструкций Уралмаша, тем 
ярче разгорается среди молодых строителей пламя предсъез

довского социалистического соревнования. Переходящие Красные 
знамена городского и Орджоникидзевского районного комитетов 
комсомола побывали уже у многих бригад, которые в эти ударные 
дни оспаривают первенство.

Комитет комсомола и штаб стройки подвели итоги соревнования 
молодых строителей ЦСМК за четвертую ударную неделю. Первое 
место присуждено бригаде монтажников, которую возглавляет 
Эдуард Иваницкий. На монтаже телефонной трассы бригада на 236 
процентов выполнила недельное задание. Ей вручено переходящее 
Красное знамя горкома комсомола. До этого оно находилось у ар
матурщиков бригады Игоря Соболева.

Второе место и переходящее Красное знамя Орджоникидзевско
го райкома ВЛКСМ сохранила за собой бригада бетонщиков Дмит
рия Городилова.

На снимке (слева направо): Дмитрий Городилов, бульдозерист 
Иван Карев, бетонщики Василий Шаймарданов и Николай Гундо- 
ров ведут разметку основания полов в цехе перед их бетонирова
нием- Фото И. Пашкевича.

Оконные блоки 
сверх задания

Успешно трудится коллектив 
четвертого цеха деревообрабаты
вающего завода. Вета®' на пред
съездовскую вахту, деревообде
лочники систематически перевы
полняют план выпуска продук
ции. В августе, несмотря на си
стематические перебои в снаб
жении, план был выполнен на 
100,3 процента.

Особенно хорошо обстоит де
ло с выпуском основной продук

ции — оконных блоков. В ав
густе их было отправлено на 
площадки на 30 процентов боль
ше, чем это предусмотрено пла
ном.

Отлично потрудились станоч
ники из бригады тов. Кинди, со
ревнующейся за звание коллек
тива коммунистического труда, 
пильщики йз бригады тов. Рыже
го и многие другие.

Л. ГУБАР, 
начальник цеха.

День танкистов
ЗАВТРА, 10 сентября, советский народ и 

его Вооруженные Силы отмечают День 
танкистов.

Героическая история советских танковых войск 
и танко-строительной промышленности овеяна 
славой ратных подвигов и трудовых побед. В на
родной памяти навсегда останутся имена героев 
танкистов, бесстрашно сражавшихся с врагом в 
битвах под Сталинградом и Курском, под Кор- 
сунь-Шевченковским и в районе Ясс и Кишине
ва, в Восточной Пруссии, Чехословакии и Бер
лине.

В мирные дни воины танковых и механизиро
ванных подразделений неустанно повышают свою 
боевую и политическую подготовку, зорко охра
няют созидательный труд советского народа.

Коммунистическая партия и Советское прави
тельство, настойчиво и последовательно борясь 
за мир и дружбу между народами, предпринимают 
все необходимые меры по дальнейшему укрепле

нию Вооруженных Сил и обороноспособности 
нашей Родины. Советские танкисты и танкострои
тели совершенствуют свое оружие, свои знания и 
овладение оружием, чтобы оно действовало без
отказно и метко.

В своей речи перед выпускниками военных ака
демий 8 июля 1961 года товарищ Н. С. Хрущев 
сказал, что самая совершенная и могучая воен
ная техника может выполнить свое назначение 
только в том случае, если будет находиться в 
надежных и умелых руках воинов, идейно за
каленных, мужественных и беспредельно предан
ных своей Родине.

В этом году День танкистов отмечается в об
становке небывалого трудового и политического 
подъема, вызванного подготовкой к очередному 
XXII съезду Коммунистической партии Советско
го Союза. Вместе со всем народом советские 
танкисты и танкостроители встречают это выда
ющееся событие современности новыми успехами 
в труде и учебе.



РАБОТАЯ хоздесятником в 21 управлении треста Урал- 
трансспецстрой, комсомолка Маргарита Остякова в 
прошлом году без отрыва от производства закончила 

Свердловский энергостроительный техникум и с тех пор яв
ляется мастером участка нулевого цикла. Под ее руководст
вом выполнены фундаменты под дома в десятом и сейчас ве
дутся работы в девятом квартале по Восточной улице.

На снимке: Маргарита Александровна ОСТЯКОВА дает 
отметку подушек на закладке очередного дома в девятом 
квартале.

Фото Я. Кунина.

КЗ КРУПНЫХ

И опять грозит срыв
О 76-квартирном

це Гагарина 
на многих

доме по ули
говорилось ее раз 

совещаниях. Не од
нажды устанавливался срок сда
чи его и каждый раз по разным 
причинам он срывался. Наконец 
учли имеющиеся возможности и

лочники. Интернат так и не сда
ли в срок, штурм оказался на
прасным. Он привел лишь к тому, 
что появилась угроза срыва оче
редного сдаточного объекта — 
76-квартирного дома.

Но не об этом сегодня больше
Комсомольская жизнь

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ УСПЕХИ РАДУЮТ, НО

назвали последний срок — 20 
сентября. Однако сейчас вновь 
создалось такое положение, что 
все обещания по поводу сдачи 
дома могут превратиться в обыч-

В своем отчетном докладе се
кретарь комсомольской организа
ции шестого управления Г. Кру
гов очень много внимания уде
лил производственной работе. Да 
это и понятно! Государственный 
план за семь месяцев управле
нием выполнен по генподряду на 
124 и собственными силами — 
на 112 процентов. И, конечно, 
комсомольская организация, на
считывающая в своих рядах 95 
человек, внесла достойный вклад 
в это1 дело.

Так, на строительном участке

новится ясно, почему в управле
нии плохо обстоит дело с учебой.

Не лучше состояние дел и в 
сети комсомольского политпросве
щения. Два кружка, созданные в 
прошлом году при молодежных 
общежитиях, развалились почтив 
самом начале своего существо
вания. И на этот факт члены 
бюро комсомольской организации
смотрели равнодушно.

До начала, учебного года ос-

завода «Уралэлектроаппарат»
комсомольская группа шефство
вала над сдачей первой очереди 
котельносварочного корпуса. Ком
сомольский пост, которым руково-
дил бригадир штукатуров

чается еще три недели и, безу
словно, новый состав бюро по- 
настоящему должен заняться 
комплектованием школ рабочей 
молодежи и организацией полит
кружков.

Дело не в пассивности
А. Осинцев, следил за обеспече-
нием 
яием 
за
нием

и правильным использова-
строительных 

максимальным
материалов, 
использова-

комсомольцев
раоочего времени.

Около двух десятков молодых 
рабочих принимали участие в ра
ционализаторской деятельности, 
боролись за сокращение ручного 
труда и снижение себестоимости 
строительства. Например, комсо
молец прораб А. Ровенков'ский 
внес изменение в проект гидро
изоляции на строительстве цеха 
пылезолоудаления, что позволило
сберечь государству свыше 
сти тысяч рублей.

Однако производственные 
пехи не являются главными

ше-

ус- 
пока-

зателями в работе комсомольской 
организации.

А кто из молодых

Как-то подошел я к комсомоль
цу Миронову и поинтересовался, 
почему он не посещает собра
ния.

— А что толку ходить? — от
ветил тот. — Придешь, проспишь 
все собрание, а пользы никакой 
нет.

Об этом случае упомянул в 
докладе Г. Кругов, говоря о 
плохой посещаемости комсомоль
ских собраний.

Действительно, посещаемость 
комсомольских собраний низкая. 
Даже отчетно-выборное собрание

Эта порочная традиция укоре
нилась в комсомольской органи
зации шестого управления с дав
них времен. Заинтересовавшись 
таким положением, мы решили 
побеседовать с молодежью, выяс
нить причину.

— Почему ты не выступаешь 
на собраниях? — обратились мы 
к одному из комсомольцев, из
вестного тем, что за многие го
ды пребывания в рядах ВЛКСМ 
он ни разу не выходил на три
буну.

— Выступать? — переспросил 
тот. — А какая в этом надоб
ность. Поговорим, запишем кое- 
что на бумагу и на этом все де
ло заканчивается.

К великому сожалению, това
рищ был прав. Постановления, 
которые принимались на собра
ниях комсомольской организации 
управления, так и оставались не
выполненными, хотя Г. Кругов и 
говорил в докладе, что практиче
ская реализация предложений бы-
ла основной задачей 
ского бюро. Задача-то 
не решали. Вот одна 
причин пассивности 
цев.

комсомоль- 
была, но ее 
из главных 
комсомоль-

К правильному решению при
шли комсомольцы, потребовав, 
чтобы на каждом собрании о вы
полнении ранее принятого поста
новления докладывал один из 
членов бюро.

ное пустословие.
Общестр о ител ьн ые работы

здесь ведет участок третьего уп
равления, руководит которым тов. 
Конюшков. Давным-давно за
кончен монтаж, выполнена боль
шая часть штукатурных работ. 
Но беда вот в чем.

Было время, когда на доме 
почти никто не работал. 19 авгу-

всего беспокоятся строители. Да
же, если электрики, сантехники и 
отделочники пятого управления 
вовремя закончат работы по до
му, срок все же может быть 
сорван.

Как известно, дом нельзя сдать 
государственной комиссии без 
благоустройства. Кроме того, 
шменно в этом доме в будущем 
откроются два магазина (хлеб
ный и молочный) и для них сей-

было проведено уже, как 
рят, со второго захода.

гово-

учится?
В чем же причина? На этот 

вопрос ответил сам Г. Кругов. 
Оказывается, только 40 членов 
ВЛКСМ имели постоянные комсо-

В этом учебном году 45 чело-
век будут заниматься в школах 
рабочей молодежи, 13 —■ в вузах 
и техникумах. Это, конечно, не
много, если учесть, что в управ
лении свыше 250 молодых ра
бочих. Комсомольское бюро сла
бо занималось комплектованием 
школ рабочей молодежи, не про
водило разъяснительной работы 
среди молодых строителей.

— Вопросами общеобразова
тельной учебы я не занимался,—

мольские 
стояли в 
моль ежой 
вовали в

поручения. Остальные
стороне от дел 

организации и не 
общественной

комсо- 
участ- 
жизни

коллектива.
— Неактивные какие-то наши

ребята, говорила на собра-

ста, например, 
там находилось 
ловек. Так было 
всего августа.

в обычный день, 
всего пять че- 

в течение почти

час нужно построить 
подсобные помещения, 
ни другого строители 
даже начать, так как

во дворе 
Ни того, 

не смогут 
весь двор

Только четвертого сентября
начали прибывать 
Предполагается, 
работать не менее

отделочники, 
что их будет 

150 человек.
Но ведь до сдачи дома остаются 
считанные дни! К чему приведет 
такая практика? К штурмовщи
не, которая, конечно, добра не 
принесет. Если маляры и шту
катуры начнут работы широким 
фронтом, то им неизбежно будут 
мешать электрики и сантехники, 
еще не закончившие своих дел 
(в основном по магазинам). 3 
спешке, сутолоке и неразберихе 
вряд ли можно получить высокое 
качество отделочных работ.

Почему же раньше не велась 
отделка, почему дом пустовал?

Это объясняется просто. Меся
ца полтора тому назад по рас
поряжению руководителей 33 
треста с этого дома на пусковой 
объект — интернат по улице Са
халинской — были сняты отде-

завален грудами земли (около 
2,5 тысячи кубометров), которую 
никак не могут вывезти транс- 
спецстроевцы 21 управления.

Надо сказать, что начальник 
этого управления тов. Перельсон 
вообще с довольно непонятной 
легкостью относится к устанавли
ваемым срокам сдачи объектов. 
По вине руководимого им управ
ления уже неоднократно задер
живался ввод объектов в экс
плуатацию. Остается лишь удив
ляться, что горький опыт ни
чему не учит. Кстати в доме, о 
котором идет речь, 21 управле
нию нужно еще закончить нема
ло работ по нулевому циклу.

20 сентября — срок сдачи 
76-квартйрного дома. Он может 
быть выполнен только при усло
вии четкой организации отделоч
ных работ и при максимальном 
внимании к этому объекту руко
водителей 21 управления Урал- 
трансспецстроя.

С. БЫДАНЦЕВ.

Работают не в полную силу

откровенно признался в 
выступлении член бюро, 
чающий за школьный 
Г. Горшков.

своем 
отве- 

сектор,

После такого признания ста-

СВЕРДЛОВСКИИ СТРОИТЕЛЬ
2 сгр. 9 сентября 1961 г.

нии Т. Макарова.— Вечера уст
раиваем — не ходят, билеты в 
театр предлагаем — не покупают.

Спрашивается, неужели .у нас 
все комсомольцы пассивные? Ду
мается, что нет. Видимо, члены 
бюро в своей работе не доходи
ли до каждого комсомольца, до 
каждого молодого рабочего. Оче
видно, по этой же причине ску
чно проходят комсомольские со
брания. Обычно на них высту
пают одни и те же лица, а ос
тальные предпочитают отмалчи
ваться.

На отчетно-выборном комсо
мольском собрании было избрано 
новое бюро, в которое вошли та
кие инициативные комсомольцы, 
как А. Гончаренко, Т. Лапаева, 
Ф. Борисова и другие.

Бюро постарается сделать свою 
работу действенной и целеустрем
ленной.

Монтажники бригады А. Кре
нева разгружали очередную ма
шину с блоками.

В основном дома по улице 
Шевченко, которые строит^ кол
лектив 15 управления, предстоит

Опять же для наружных сдать в эксплуатацию в* четвер 
стен! Если бы для внутренних, том квартале, но один, 80-квар- 
Из-за отсутствия их нельзя за- тарный дом № 5 г- к 25 сентяб-
кочить первый этаж дома № 4. 
Да и бригада Усова затянула 
монтаж третьего дома. Поэтому 
нельзя освободить кран и перей-
ти на

Все 
третий

следующий объект.
можно было бы... Только 
цех завода железобетон-

В. ДВОРЯНОВ. 
секретарь комсомольской 

организации шестого 
управления.

ных изделий № 1, где начальни
ком тов. Вольде, задерживает 
строительство, систематически 
срывает графики поставок внут
ренних блоков.

Отклики, реплики, предложения

БЕСПЕЧНОСТЬ ЗАКАЗЧИКА
Уже полтора месяца стоит в полной готовности 60-квартирный 

крупнопанельный дом в шестом квартале на Вторчермете. Но до 
сих пор он не заселен. В чем дело?

Строители 14 управления треста Жилстрой свою задачу вы
полнили, а вот по вине заказчика, ОКСа горисполкома, сдать в экс
плуатацию не могут. Все упирается в трансформаторную подстан
цию, для которой заказчик до сих пор не поставил все необходимое 
оборудование.

Позволительно спросить начальника ОКСа горисполкома тов. 
Пирамидина, почему так произошло? Неужели нельзя было поду
мать об оборудовании для подстанции еще тогда, когда дом . начи-
нали строить? Н. НИКОЛАЕВА.

ря. Как обстоят дела на нем?
В августе на этом доме при

ступили к внутренней отделке 
штукатуры. Их четыре бригады. 
Народу много, а фронт работ не 
подготовили. Штукатуры из 
бригады М. Зайцева рассказыва
ют, например, что из-за отсут
ствия раствора и несвоевремен
ной установки лесов они простоя
ли четыре дня. Да и сейчас с 
раствором неважно. Каждый 
день вместо восьми кубов под
возят только четыре. Повинны в 
этом руководители цеха товарно
го бетона и раствора завода 
ЖБИ № 1.

Плохо действует второй раство- 
ронасрс. Это должно быть уже 
заботой главного механика уп: 
равления № 15 тов. Скурихина.

На объекте сейчас трудится ‘ 
бригада плотников. Но и она не 
может работать в полную силу. 
Нет лаг, шпунтовки, оконных 
блоков. Не полностью завезены 
стропила.

Интересно, что скажут о пло
хом снабжении стройки руково
дители заводов железобетонных 
изделий № 1 и деревообрабаты
вающего тт. Рычков, и Лозов,-
ский? Н. ПАВЛОВА.



Прекрасен облик будущего
Вопросы капитального строи

тельства жилья, школ, больниц, 
детских учреждений, предприя
тий торговли, и бытового обслу
живания занимают центральное 
место , в работе городских и рай
онных Советов.

По контрольным цифрам за 
первые два : года семилетки в 
Свердловске должно быть по
строено за счет всех источни
ков финансирования 804 тыс. 
квадратных, метров, жилплощади. 
Фактически за этот срок постро
ено несколько больше — ’ 833 
тысячи кв. метров или около 30 
тысяч квартир. За эти два года 
улучшены 'жилищные условия, 
примерно, 200 тысячам сверд
ловчан.

При ежегодном строительстве 
в городе более 400 тыс. квад
ратных метров жилой площади у 
нас есть, несомненно, все объ
ективные возможности для более 
быстрой ликвидации аварийного 
жилого фонда.

Некоторый шаг вперед за ис
текшие два года семилетки сде
лан в области развития комму
нального хозяйства города. По 
контрольным цифрам планиро
валось вложить за этот период 
в коммунальное строительство в 
новом масштабе цён 9,2 млн. 
рублей, фактически вл-ОЖено 
10,6. млн. рублей, Главная доля 
этих затрат направлялась, на 
развитие водопровода и канали
зации.

Значительные работы прове
дены и ведутся по развитию 
внутригородского транспорта, по 
благоустройству и озеленению 
города.

Наряду с этим надо признать, 
что в важнейших отраслях го
родского хозяйства имеется боль-

Восемь лет занимается мон
тажом ткацких станков Борис 
Майборода, Смонтированные 

им и его товарищами станки 
давно дают ткань на фабриках 
Украины, Белоруссии, Подмос- 

. ковья, Сибири, Кавказа. А не
давно руководимая им бригада 
из союзного треста Монтажлег- 
маш закончила монтаж первой 
очереди ткацкой фабрики 
Свердловского камвольного 
комбината.

— Хорошая работа! Молод
цы, монтажники! — так гово
рят на комбинате о их работе.

Фото Я. Кунина.

Объявим решительную борьбу бесхозяйственности!

БЕРЕЧЬ
Общественные организации за

вода ячеистых бетонов провели 
специальный рейд. Дель его — 
проверить, как хранятся и ис
пользуются сырье, топливо и 
другие материальные ценности.

Много беспорядка обнаружено в 
складском хозяйстве. По всей 
площадке открытого склада были 
разбросаны бочки из-под автола, 
сбДидола и т. д. В некоторых 
бочках, считающихся опорожнен
ными, оказалось по 10—15 кило
граммов смазочных масел.. .

Дело в том, что бетонщики са
ми, без всякого : контроля, наби
рали здесь масло и никто не про
верял, сколько они брали, сколь
ко . оставляли в бочках. А чер
пать из новой . бочки, конечно, 
удобнее, чем выбирать остатки из 
полупустой. Иные даже обижа
лись:

— Что нам их вылизывать?
Заведующая складом работала 

до пяти часов дня, а смазка вы
давалась или, вернее, бралась 
круглосуточно. Какой же, дей
ствительно, контроль можно нала
дить в таких условиях?

После рейда завком предложил 
администрации навести порядок

Из выступления председателя 
горисполкома И. И. МУРАВЬЕВА 

на, XVII городской партийной 
конференции

шое отставание от растущих по
требностей населения. За первый 
год семилетки намечалось пост
роить школ на 7700 мест, по
строено на 8600 мест. В теку
щем году добавляется еще 
7 школ на 5000 мест. Однако в 
большинстве школ занятия про
ходят все еще в две смены.

Особенно следует повышать 
темпы строительства детских уч
реждений.

Наряду с решением каждо
дневных вопросов, горисполком и 
горком партии уделяли необходи
мое внимание вопросам перспек
тивного развития города и его 
коммунального хозяйства. Испол
комы областного и городского 
Советов рассмотрели и утвердили 
схему планировки Свердловского 
промышленного района, включая 
Свердловск, Березовский, Верхнюю 
Пышму и Первоуральск. По это
му проекту, рассчитанному на 
20 лет, предусматривается рост 
населения Свердловска до 1 млн. 
200 тысяч человек и увеличение 
жилой площади города в 3,5 ра
за. В соответствии с задачами, 
поставленными в этой области 
Программой ЯСС, на каждого 

на складе. Смазка теперь долж
на выдаваться только в течение 
рабочего дня заведующего скла
дом. Рабочие второй смены полу
чают ее в три часа, одновременно 
для себя и для < третьей смены. 
Предложено также использовать 
остатки материалов и реализо
вать порожнюю тару.

КАЖДУЮ
Участники рейда обратили 

внимание на большие масляные 
лужи вокруг цистерн со смазоч
ными материалами.

Дело в том, что разопалубщи- 
ки приходят сюда с канистрами и 
черпают смазку прямо из емко
стей, которые всегда открыты. И 
если никто не учитывает, сколь
ко смазки берется, то сколько ее 
при этом проливается — и по
давно никого не интересует.

Участники рейда предложили 
отпускать и твердую, и жидкую 
смазку в установленные часы, а 
все остальное время держать ци
стерны закрытыми. Решено 
уменьшить норму отпуска смазки, 
что заставит бережней относить
ся к ней.

Наведен порядок и в хранении 
топлива на складе паросилового 
хозяйства. Когда мы пришли ту

Свердловска
жителя города должно прихо
диться в 1970. году по. 15 квад
ратных метров благоустроенной 
жилой площади. Нетрудно пред
ставить, какие перспективы воз
никают с проведением в жизнь 
этой грандиозной программы. 
Сколько надо вложить в это дело 
знаний, труда, энергии и упор
ства, чтобы превратить наш 
Свердловск в город с полным и 
бесплатным обеспечением всех 
жилой площадью, в город полно
стью благоустроенный, теплофи
цированный, газифицированный, 
город, где не будет недостатка ни 
в школах, ни в больницах, ни в 
детских яслях, магазинах, быто
вых мастерских.

Несмотря на грандиозность 
этих задач, нет никакого сомне
ния в том, что' под руководством 
Центрального Комитета нашей 
славной Коммунистической пар
тии трудящиеся Свердловска, как 
и весь советский народ, успеш
но справятся с поставленными 
задачами.

То нечем, то некому
В газете я выступаю не первый 

раз. Кое-кто из читателей, может 
быть, помнит рассказ о моих обя
зательствах, напечатанный в 
«Свердловском строителе» еще в 
феврале. Был там и пункт, по
священный рационализаторским 
предложениям. За полугодие я 
обязался подать и внедрить шесть 
предложений с условно-годовой 
Экономией в семь-восемь, 
тысяч рублей, и, благо
даря им, высвободить 
не менее пяти рабочих.
И вот интересно: вы

полню ли я все-таки 
свое обязательство?

Боюсь, что нет, хо
тя, кажется, сделал все 
от меня зависящее.

Давайте разберемся.
Предложения я, действительно, 

подал. Семь из них приняты. Са
мому судить трудно, но на заводе 
и в тресте их называют дельны
ми. И экономия набежит поболь
ше обещанной.

Но все-таки пока обязательство 
не выполнено. Предложения не 
внедрены.

Расскажу подробнее.
Давно мне хотелось добраться 

до самого слабого участка нашей 
работы — «затяжки» вагонеток в 
тоннельные камеры.

Это наш позор. Посмотреть

да, утоль был беспорядочно раз
бросан, а недавно выгруженные 
дрова валялись так, что паровоз 
не мог подъехать к складской 
площадке.

Главному энергетику завода 
был назначен срои для наведения 
порядка.

Полнейший хаос царил в по
мещении строящейся котельной. 
Там в беспорядке хранились 
стекло, цемент, пакля. Там же 
лежало и оборудование. А строи
тели как раз пришли копать здесь 
котлован для фундаментов под 
компрессоры. Еще немного и все,

КОПЕЙКУ
что здесь было сложено, оказа
лось бы засыпанным землей.

Участники рейда обратили вни
мание руководителей цехов на 
загроможденность проходов, бес
порядочное хранение красок и 
столярных изделий и т. д.

Подобные рейды приносят не
сомненную пользу. Они помогают 
лучше беречь государственное до
бро, повышают чувство ответ
ственности у работников.

А. ПРЕСНЯКОВ.
председатель завкома 

завода ячеистых 
бетонов.

Большим уважением в коллективе пятнадцатого управления 
треста Жилстрой пользуется бригада монтажников, которую воз
главляет член Свердловского городского комитета КПСС А. С. 
Кренев. Этот дружный, спаянный коллектив сейчас монтирует 
40-квартирный дом по улице Шевченко. Планы бригадира и его 
товарищей — овладеть в совершенстве плотницкой и штукатур
ной специальностями, чтобы одновременно с монтажом выпол
нять и эти работы.

На снимке: А. С. КРЕНЕВ.

только, как по два раза в день 
в пять камер рабочие руками за
талкивают вагонетки. Весь цех 
бросает работу и начинается «ду
бинушка». И так каждый день 
приходится заталкивать по 50 ва
гонеток.

Правда, вытягивают их назад 
лебедкой. Это я предложил и вне
дрил еще года три назад. До за

В столах бюрократов 
застревают 

ценные предложения
катки, признаться, руки тогда 
не дошли.

А больше полугода тому назад 
предложил я той же лебедкой и 
тем же мотором заталкивать ва
гонетки.

Дело для нашего цеха огром
ное, а надо для него совсем не
много: 16 восьмиметровых рельс 
и около 90 метров 10—12-милли
метрового троса.

И вот сами судите: за столько 
месяцев трест Стройдеталь № 70 
так и не может добыть ни троса, 
ни рельс. Что это? Такая крайняя 
бедность? Или, может быть, по
просту безответственность?

Или другой пример. Предложил 
я вместо транспортера, загромож
дающего цех, установить бетоно
укладчик. Он позволит убрать два 
вибратора, высвободит одного ра
бочего, сэкономит электроэнер
гию, да и шума в цехе куда 
меньше будет.

И что, думаете, получилось? 
Еще в феврале взяли мое пред
ложение в трест на доработку. 
Надо там подобрать по маркам 
два компактных редуктора. Вот 
сведущие инженеры и занимают
ся этим. Полгода занимаются. А 
ведь я, хоть и не инженер, тоже 
знаю, что значит заглянуть в ка
талоги и определить, какой редук
тор подходит.

Там же, в тресте, застряло мое 
предложение о новой разборной 
опалубке для перемычек. Опалуб
ка удобна в изготовлении, при 
работе с ней в пять-шесть раз 
уменьшается машинное время 
тельфера. А главное — она тре
бует вдвое меньше дефицитного 
швеллера.

По следам наших выступлений

«Себестоимость—барометр производства», 
«Подписать— подписали, а сами в кусты»
Так назывались статьи, напе

чатанные в нашей газете 1 апреля 
и 31 мая. В них, в частности, го
ворилось о нерентабельности ка
менного карьера, принадлежаще
го Нижне-Исетскому заводу же
лезобетонных изделий.

Как нам сообщили, недавно по

Как там с моим предложением 
мудрят, я не знаю. Знаю только, 
что пока мы и швеллер расходу
ем, и тельфер гоняем...

Так вот и получается, что по
лезное для дела предложение 
где-то застревает. В одних слу
чаях изготовить не из чего, в 
других — заняться некому. А в 
общем, все остается,» как было.

Будто и не было пред
ложения.

Приведу еще один 
пример с моим предло
жением, когда и мате
риалов никаких на из
готовление не требова

лось, и доработка не была нужна.
Монтажные петли у нас, как 

известно, вставляются в опалубку 
перед заливкой, когда арматура 
уже установлена. Они с армату
рой, собственно, и не связаны. А 
я предложил приваривать их к 
каркасу. Это и удобней, и эконо
мичней. Ведь в этом случае 
только само кольцо несет преж
ние функции. А остальная часть 
уже входит в металлический кар
кас изделия.

Для внедрения этого предложе
ния требовалось одно: чтобы на
чальник цеха тов. Вольде распо
рядился приваривать кольца на 
месте.

Предложение одобрили, даже 
написали в трест, что оно внед
рено.

А кольца по-прежнему вставля
ют в опалубку. Почему? Потому, 
что тов. Вольде забывает распо
рядиться?

Личных претензий у меня, соб
ственно, нет. Меня, видимо, це
нят, хвалят, называют передовым 
рационализатором.

Но ведь добиваюсь я не это
го, а того, чтобы моя рациона
лизация приносила людям поль
зу, служила нашему общему де
лу. И мне обидно, когда из-за 
безразличия и нерасторопности 
отдельных руководителей по-преж
нему сохраняется тяжелый ручной 
труд, расходуются дефицитные 
материалы.

Надо беспощадно бороться с 
безразличием и косностью.

И. КАУРОВ, 
слесарь третьего цеха завода 
железобетонных изделий № 1.

управлению строительства сов
нархоза издан приказ, которым 
предложено ликвидировать карь
ер, как нерентабельное хозяйство.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
9 сентября 1961 г. 3 стр.
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Но дорогам дружбы

УНК£ Ш1МС1-3&1кс Лем^чи
Начало в № 54,(Продолжение.

56, 58, 63, 66, 68 и 69)

прекрасной новой школой, 
многим, многим другим.

Только времени было мало

и

а

Готовимся
к зимнему 

сезону
Еще идут последние 

вания летнего сезона, а

И МЕННО, в Белке Мезир- 
Жйчах мы получили наи
более полное представле

ние о стране, о ее трудолюби
вом, разумном и приветливом 
народе. Потому что в этом городе 
мы повсюду были бок о бок с его 
хозяевами, с теми, кто сражался 
за свободу родины, кто создавал 
новую жизнь и сейчас трудится, 
добиваясь дальнейшего процве
тания Социалистической Чехос
ловакии.

Пусть простят нас хозяева го
родка, но мы не сможем назвать 
имен многих горожан, образы 
которых остались в сердцах.

Совсем недавно республика 
отмечала 40-летие со дня осно
вания своей Коммунистической 
партии. Еще всюду встречались 
лозунги и плакаты, посвященные 
этой знаменательной дате. В вит
ринах магазинов, у перекрестков 
дорог алели цифры «40», уви-

заботливые руководители обще-
ства чехословацко-советской
дружбы все же успели показать
■нам кооператив и кабельный 
завод «Кабло» и дать возмож-
ность послушать концерт 
деятельных артистов. А 
ное — мы успели завязать 
ные узы дружбы.

Очень интересной была

само- 
глав- 
проч-

экс-
курсия на завод. С кабельным
производством многие 
не были знакомы и 
большим вниманием ।
все цехи. Очень 
здесь использовали 
венную площадь

туристы 
потому с
осматривали 
рационально 
производст-

механического
цеха. Сам цех явно мал для 
предприятия.

Директор завода, исключитель
но обаятельный человек, с не
скрываемой гордостью рассказы
вал о своем предприятии, про
дукция которого идет и в зару
бежные страны. Некоторые спе
циалисты учились в Советском

тые венчиком лавровых
С осмотра выставки, 

рассказывающей о слав
ном пути Коммунисти
ческой партии Чехосло
вакии, началось наше 
знакомство с городом.

Никто из туристов '

листьев.
Союзе, 
к нам

мгзтмг

а сам директор собирался 
на родину, в поездку, о 

которой он давно мечтал.
В заводской столо

вой, служащей одновре
менно и красным угол
ком, нас ожидал прият-

не
торжественного обещания,

давал 
когда

ныи сюрприз. Здесь мы встретили
своего земляка

милые пионерки принимали нас 
в свои ряды. Мы просто сказали: 
«Помните, дорогие девчурки! Мы 
оправдаем ваше высокое доверие 
у себя, в СССР, все мы и те, 
кто носит у сердца красную 
книжечку члена Коммунисти
ческой партии Советского Союза, 
и те, кто пока в рядах Ленинско
го комсомола, и те, кто, как весь 
советский народ, идет вместе с

Юрия Гага-

партиен, в ногу с ней. И если
случится еще раз побывать
вас, то мы готовы отчитаться

У 
на

пионерском сборе о делах своих, 
об успехах».

Он небольшой, этот городок, 
раскинувшийся между нетороп
ливыми реками Балинкой и 
Ославой, но жители его гор
дятся многими достопримеча
тельностями: старинным замком 
и зданием латинской гимназии 
эпохи Возрождения, и красивыми 
костелами, и новым замечатель
ным заводом «Бабло», построен
ным в послевоенные годы, и

рина. Конечно, не настоящего, а 
с любовью сделанного рабочими 
из проволоки. Он стоял подбоче- 
нясь перед входом в ракету. Ли
ца космонавта не было видно. Но 
это был он — первооткрыватель 
космоса.

Мы часто вспомина
ем рабочих завода. Яс; 
но, что не только тогда, 
когда берем ® руки па
мятные электропрово
да с треугольной мар
кой завода (эта марка изображе
на на рисунке). Прощаясь, мы 
желали трудящимся «Кабло» ус
пешной работы и нисколько не 
сомневаемся, что и теперь пред
приятие' идет в числе передовых 
в республике.

До поздней ночи не хотелось 
расставаться с этим гостеприим
ным городом. Многие его жители 
хорошо говорят по-русски, а

школьники добросовестно изуча
ют русский язык, поэтому объ
ясняться было легко. Разгова
ривали о Горьком и Ирасеке, о 
Чайковском и Сметане, о Кареле 
Чапеке и Чехове...

Трогательной была встреча в 
Белке Мезиржичах, трогательным 
было и расставание. Никто не 
хотел говорить своим новым 
друзьям «прощайте». Говорили 
«до свидания». Потому, что 
встречи будут. Ничто не поме
шает дружбе народов. Не удаст
ся поборникам войны раздуть на 
земле новый пожар. Люди тру
да — за мир, а их ряды несмет
ны, их силы неодолимы.

Прошли месяцы 
когда свердловские 
-побывали в Белке 
Сейчас все прочнее

с то1го дня, 
строители 

Мезиржичах. 
и шире ста

новятся связи свердловчан с жи
телями этого городка. Туда идут 
письма с Урала. И у нас люди 
получают долгожданные конвер
ты со штампом «международ-
ное».

Много
нать из

нь« нашего треста 
к зиме.

Около тридцати 
ли заниматься в 
секции, которую 
Стихина.

уже

соревно- 
спорт с ме- 
готовятся

человек нача- 
конькобежной 
ведет Е. И.

Усиленно готовятся к спортив
ным «боям» лыжники треста, в 
прошлом зимнем сезоне неодно
кратно занимавшие первые места 
и в районе, и в городе. Нынче в 
секции занимается 60 человек — 
на 20 больше, чем в прошлом 
году. Руководит занятиями свк-
ции В. П. Мастио.

В. МАЛЬЦЕВ, 
инструктор физкультуры 

треста № 89.

И. Тропп

НА ПЕРСОНАЛЬНОЙ
По утрам Петр Михайлович 

Лопотошкин стремительно вска
кивал с постели, принимался за 
утреннюю гимнастику, переходил 
к водным процедурам, а затем 
плотно завтракал, пружинистой 
походкой спускался с лестницы и 
садился в автомобиль, ждущий 
его у подъезда.

Доброжелательный кивок знаю
щего себе цену человека и сала
тная «волга» мчалась в автохо
зяйство легковых автомобилей,

плотного завтрака Петр Михай
лович пружинистой походкой 
спускался к «москвичу», дооро- 
желательно кивал шоферу и мчал
ся, куда хотел...

И опять престрогий начальник, 
который был над лопотошкиным 
начальником, вызвал к сеое 
Петра Михайловича и, сослав 
шись на сигналы, выгнал завгара
в три шеи 
желанию—

и опять

по его сооственному

Лопотошкин без

1

де Лопотошкин являлся 
главным начальником.

Салато-цветная «волга»

самым

фор-
мально не была персональным 
автомобилем начальника автохо-
зяйства. Машины работали 
договорам с учреждениями 
предприятиями, выполнять 
договора было единственной

по 
и 

эти
их

должности не остался и сделался
он начальником 
кроме тяжелых 
мооилей, ничего 
не Оыло.

За неимением

автобазы, где, 
дизельных авто- 

автомооильного

гербовой — пи-

интересного можно уз- 
писем. Преподаватель 
Людмила Дворжакова 
пишет, что «с удоволь
ствием прочитала роман 
В. Очеретина «Саламан
дра», в котором гово
рится о городе Сверд
ловске...». Пионерка Ве-

обязанностью. Во всяком случае 
возить начальника автохозяйства 
было скорее не обязательно, а не 
желательно. Но Лопотошкин не 
был формалистом и ездил себе 
на здоровье, куда и когда хотел, 
считая себя хозяином всех «волг» 
и «побед» автохозяйства. На 
охоту и рыбную ловлю он ездил 
на ГАЗ-69, который также отно
сил к числу «себеприкреплен- 
ных».

Петр Михайлович, хотя и был 
начальником, но над ним имелся 
начальник повыше.

— Я, — сказал тот,
ра Бамрова рассказывает о сво
их школьных делах', о сестре, 
которая «тоже хорошо учится». 
Друзья сообщают о делах в сель
ском хозяйстве района, о своей 
жизни, о различных новостях.

(Продолжение следует).
На снимках: вверху — внима

тельно слушают зрители концерт 
самодеятельных артистов города 
Белке Мезиржичи. Снимок вни
зу: Пражский Кремль. Дворец 
президента.

тебя,
Лопотошкина, выгоню в три шеи
по собственному, так 
твоему желанию.

— Помилуйте, за что?
— Не положена 

зальная машина, а
тебе 
ты

сказать,

Сигналов на тебя — гора, 
образие.

— Что ж, заявил

персо- 
ездишь.

Без-

гошкин, — отрицать не
Лопо- 
буду.

Факт остается фактом. Раз так, 
выгоняйте в три шеи по собст
венному моему желанию.

Без должности Петр Михай
лович не сиДел, устроился на
чальником гаража, обслуживаю- 
дего торговые точки. Огляделся 
1опотошкин по сторонам, был он 

калач тертый, глаз у него наме
танный и тотчас облюбовал себе 
юркий «москвич» с кузовом 
«Овощи — фрукты». Не знаем, 
каким фруктом возомнил себя 
Лопотошкин, но после утренней 
гимнастики, водных процедур и

шут на простой. За неимением 
легковых — ездят на тяжелых. 
Лопотошкин быстро ориентиро
вался и... после сытного завтра
ка и предшествовавших ему гим
настических упражнений и вод
ных процедур спускался к подъ
езду, где ждал его самосвал, на 
капоте которого серебрился зубр.

И ехал.
Теперь Лопотошкин занимает 

должность начальника управле
ния строимеханизации. И... стре
мительно вскочив с постели и 
проч., он едет к месту своей 
служоы и, вообще, куда желает 
на... автокране.

Что-то будет, коли Петр Ми
хайлович сделается директором 
совхоза, или, скажем, начальни
ком дорожного отдела? Ь му 
же придется спускаться с лест
ницы пружинистой походкой, 
чтооы сесть на гусеничный трак
тор или моторный каток.

Товарищи! А «не работает ли у 
вас такой Лопотошкин?

®———— 
левизионный лекторий. «Програм-
ма построения 
19.30 — Концерт 
заявкам!». 20.10 — 
цикла «До музеям 
изобразительного

коммунизма». 
«Но вашим 
Передача из 
и выставкам 

искусства».

■

пошлость». 20.50 Художест-

Адрес редакции: Первомайская, 60, комн. 5, тел. Д 1-33-45.
Тип. изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, ул. Ленина, 49.

«Украинские советские мастера 
живописи». 20.30 — Художест
венный фильм «Жизнь начинает-
ся» (Дефа. Толькб для 
лых). 22.15 — Сообщения

ВТОРНИК, 
12 СЕНТЯБРЯ

18.30 — Передача для 
«Загадки пятого океана».

взрос- 
ТАСС.

детей.
19.00—

Газета выходит по средам и 
субботам.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 
10 СЕНТЯБРЯ

15.00 — Художественный
фильм «Твои друзья». 16.30 — 
Передача для школьников «Ан
дрей — товарищ падежей». 
18.00 — Спортивная передача. 
19.45 — Концерт по заявкам во
еннослужащих. 20.30 — Сатири
ческая страничка «Осторожно —

венный фильм «Девушка с ха
рактером» (Мосфильм).

ПОНЕДЕЛЬНИК, 
11 СЕНТЯБРЯ

18.30 — Мультипликационный 
фильм «Теремок». 19.00 — По
следние известия. 19.10 — На
встречу XXII съезду партии. Те-

Последние известия. 19.10 —
Передача будет объявлена осо
бо. 19.30 — Научно-популярный 
фильм «Театр зовет». 20.15 — 
Для работников сельского хо
зяйства. Киножурнал «Новости 
сельского хозяйства» № 8. 
20.50 — Кинофестиваль «Наш со
временник на экране». Художе
ственный фильм «Чрезвычайное 
происшествие», 1 серия (Киев
ская студия им. Довженко.

14 сентября, в 7 часов ве
чера, во Дворце культуры 
строителей им. А. М. Горького 

состоится
первое занятие 

литературного кружка 
Руководитель В. В. Арти- 

щев.
Приглашаются все желаю

щие.
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